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以“活跃科研气氛，增进相互交流”为目的，学院于 11月 10日在教育部工程中心三楼会

议室，举办了第六届“博士论坛”，学校党委常委、医疗器械高等专科学校党委书记江才妹，

学院首席教授华泽钊应邀出席，学院具有博士学位的教师共计 42人参加了此次论坛。 

江才妹书记对学院每年一届博士论坛的召开表示祝贺，江书记对学院的历史、近几年的快

速发展、与医专一脉相承的关系以及未来的定位等方面作了深入的分析和总结。学院院长刘宝

林教授作了“学院 12-5 发展目标及具体措施”的报告，主要内容包括：博士的责任、学院发

展的机遇和挑战等。工程中心常务副主任宋成利教授详细介绍了工程中心大楼的布置和具体功

能，他希望学院的年轻博士胸怀梦想，积极寻找结合点，为自己和学院的共赢而努力。 

下午，宋成利教授带领全院博士参观了教育部工程中心大楼。 

学院的六位博士韩颖颖、张建国、佀国宁、冉殊、袁敏和石萍分别就自己研究的课题和下

一步的工作打算作了精彩的报告。 

华泽钊教授总结发言，他就学院年轻博士的发展提了几点建议：第一、年轻博士如何适应

新的环境；第二、年轻博士的选题和目标的制定要“顶天”—理论水平高或者“立地”—应用

性广；第三、年轻博士要有学术道德，严于利己。 

 

博士论坛活动加强了青年教师间的交流和了解，对促进团队建设有积极地推动作用。 
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江才妹书记做动员报告 
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6 位博士的精彩报告 
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博士的责任 

 

一、回顾 

从 2007 年至今，学院的“博士论坛”活动已经举办了六届。从历届的合影（图

1）可以看出，我们学院的博士人数逐年增加，而大学人事处最近的统计数据（图 2）

也说明了我们的人才现状。 

学院的发展已历时 9 年，从最初的 39 名教师，到现在的 102 人，不但人员数量

增了近 2倍，而且学科从无到有，且被批准为重点学科；教育部工程中心已经通过验

收，一座新大楼亦启用，正蓄势待发；科研平台达到近 10个（图 3）；人才项目也小

有收获；首届留学生已经毕业；等等。一个新生婴儿，得到众多呵护，很快就成长起

来了。 

 

图 1 历届博士论坛合影 

 
 

图 2 学院博士学位教师现状 

 

 

图 3 学院科研平台 
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二、机遇 

一个成长期的学院，正好赶上大学发展的黄金时期，基础条件已经形成（图 4），085

内涵建设、中央地方共建项目购置了 2千多万的硬件设备，5年期的上海市一流学科(B)

类建设项目也从今年开始了。我们有了历史上最好的机遇。 

 

图 4 科研基础条件 

 

三、任务 

学院的强大、学科的一流、学生的培养，需要我们去完成艰巨的任务（图 5）。 

四、责任 

博士的数量已经达到专职教师的 72%，从数量、质量方面均成为学院建设的主力军、

中坚力量，完成发展任务的重担已经放在了我们博士的肩上。这是我们的责任，义不容

辞。Are you ready! 

 

 

 

图5 我们共同的艰巨任务 


